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تعليقا على دور »تويتر« في دفع الحمود للاستقالة

البابطين ل�                                      : التأثير الأكبر 
اليوم هو لمواقع التواصل الاجتماعي

ربيع �سكر

تعليقا على دور تويتر في حشد 
ــام ودفـــع الــنــواب للتصريح  رأي ع
مؤيدين لطرح الثقة ومن ثم تقديم 
ــام وزيــر الــدولــة لشئون  وزيــر الاع
الشباب السابق الشيخ سلمان الحمود 
لاستقالته، قال النائب عبدالوهاب 
البابطين -المستجوب للوزير السابق 
- فــي تصريح ل » الــوســط«  : ان 
مواقع التواصل الاجتماعي هي المنبر 
الأول للتعبير عن حرية الرأي وهي 
تعبر عن رأي كل مواطن في اي بلد 
من البلدان... وبالتالي الان اصبح 
في كل بيت كويتي فيه عدة صحف 
هي مواقع التواصل الاجتماعي، و 
الأصــل ان هناك حرية التعبير عن 
ــل ان كل مواطن يعبر  ــرأي والاص ال
عن رأيه من خال صفحته الخاصة 
على تويتر او بقية صفحات التواصل 
الاجتماعي واعتقد ان التأثير الأكبر 
اليوم هو من خال صفحات التواصل 

الاجتماعي.
وحـــول تأثير تويتر فــي قضية 
استجواب الــوزيــر السابق الحمود 
وتداعياته، قال البابطين : ان التأثير 
الــشــعــبــي دائـــمـــا مـــا يــنــتــصــر وان 
تأخرت المــدة وبالتالي اقولها بكل 
وضوح عليكم ان تستمعوا للشعب 
بشكل مباشر لا تــروحــون باتجاه 
انكم تعاقبون وتاحقون المغردين 

وتحــطــوهــم بــالــســجــون، استمعوا 
لهم، هؤلاء الثروة الحقيقية لكل بلد 
واستمعوا لهم واستمعوا لمشاكلهم 
وحلوها هذا الأصــل، والاصــل في كل 
عمل هو المواطن، وأعظم وظيفة في 

التاريخ هو ان تكون مواطن صالح.

عبدالوهاب البابطين

رئيس اللجنة الزراعية البرلمانية التقى الاتحاد الكويتي للمزارعين في مزرعة جابر العازمي

حمدان العازمي: نرفض أي زيادة للكهرباء والماء على فواتير المزارعين
ربيع �سكر

أعلن رئيس لجنة الزراعة والثروة 
السمكية والحيوانية والطيور النائب 
حمدان العازمي دعــم اللجنة للقطاع 
الزراعي بشكل عام ولاتحاد الكويتي 
للمزارعين برئاسة براك الصبيح بشكل 
خاص والذي حصل على ثقة المزارعين 
الاســبــوع الفائت من خــال انتخابات 
سادت فيها الشفافية وأقيمت بالاتحاد 
العام لعمال الكويت وقــال المزارعين 
كلمتهم من خال إختيار مجلس إدارتهم 
وكوننا باللجنة الزراعية البرلمانية 
سنقف معهم وسوف نوجه لهم الدعوة 
لعقد إجتماع باللجنة لاستماع الى 
مشاكلهم والــعــمــل ســويــا على حلها 
ــة ذات  ــدول بــالــتــعــاون مــع وزارات ال

الصلة.
ــــض الــعــازمــي فـــي تصريح   ورف
للصحفيين خــال تــواجــده في مزرعة 
أمين السر لاتحاد الكويتي للمزارعين 
مــرزوق جابر العازمي بحضور نائب 
رئيس الاتحـــاد عبدالله محمد ظاهر 
العازمي أي زيادة للكهرباء والماء على 
فواتير المزارعين وذلك من أجل تشجيع 
المــزارع الكويتي واستمراره بالزراعة 
ــذا القطاع الحــيــوي ومساهمته  فــي ه
الفعالة في دعم الأمن الغذائي في الباد 
ــى إصـــدار تشريع  حتى لــو إطــررنــا إل
بقانون لحمايته من أية زيادات ودعمه 

في جميع مطالبه والوقوف الى جانبه.
 وأشـــاد الــعــازمــي بمــوقــف الهيئة 
العامة للقوى العاملة في إستجابتها 
لمطالب المزارعين وإصدارها شهادة لمن 
يهمه الأمر لمجلس براك الصبيح مدتها 

أربــع سنوات وكذلك لا ننسى الجهود 
التي قام بها الاتحاد العام لعمال الكويت 
مــن خــال فتح أبـــواب الاتحـــاد لاجــراء 
العملية الانتخابية ونخص بالذكر 
رئيس الاتحــاد سالم شبيب العجمي 
ورفاقه من أعضاء مجلس الادارة الذين 
بــذلــوا جــهــود كبيرة لانجـــاح العرس 

الديمقراطي للمزارعين.
 تشريع القوانين

 ومــن جانبه تقدم صاحب الدعوة 
ــاد الكويتي للمزارعين  أمــين سر الاتح
جابر مرزوق العازمي بالشكر للنائب 
حــمــدان الــعــازمــي على تفهمه لمطالب 
المــزارعــين كونه واحــدا منهم ويعرف 
جميع المشاكل التي يمــر بها المــزارع 
الكويتي لقربه من هذا القطاع ونأمل 
منه مع إخوانه أعضاء اللجنة الزراعية 
البرلمانية أن يشرعوا القوانين لحماية 
ــزارع  المـــزارع الكويتي خاصة وأن الم
تعرضت في الأيام القليلة الماضية الى 
موجة من الصقيع التي نزلت درجات 
ـــرارة الــى أدنــي مستوياتها تحت  الح

الصفر مما أثر على الانتاج وأدى الى 
خسائر فادحة في المزروعات الحقلية 
التي يعتمد عليها المـــزارع فــي موسم 
الــشــتــاء مــن خــال زراعـــة المساحات 
الشاسعة فــي مزرعته وعندما نقرأ 
أسماء أعضاء اللجنة الزراعية وهم 
محمد هاد الحويله ومحمد مروي الهديه 
وخليل الصالح وخليل عبدالله فإننا 
نتعشم بهم الخير للوقوف الى جانب 
اخوانهم المزارعين وتسهيل الصعوبات 
التي قد تواجههم أيا كان نوعها وسوف 
تكون هناك العديد من اللقاءات القادمة 
لشرح أهــم المشاكل التي يعاني منها 

المزارع الكويتي.
 وأثــنــى العازمي على الـــدور الــذي 
ـــاد الــعــام لعمال  ــام بــه رئــيــس الاتح ق
الـــكـــويـــت المـــهـــنـــدس ســـالـــم شبيب 
العجمي والسكرتير العام للعاقات 
الخارجية بالاتحاد فاح الحــدران في 
تهيئة الأجـــواء لإجـــراء الانتاخابات 
لاختيار مجلس ادارة الاتحاد الكويتي 
للمزارعين وسط أجواء أخوية وحبية 

بين الجميع كان الهدف السامي لها حل 
المشاكل العالقة التي يمر بها الاتحاد في 
السنوات الأخيرة وبفضل تعاون جميع 
المزارعين وصلنا للنتيجة التي ستصل 
ــان والتي  بسفينة المـــزارع الــى بر الأم
توجتها الهيئة العامة للقوى العاملة 
بإصدار شهادة لمن يهمه الأمر لمدة أربع 
سنوات مما يجعل جميع أعضاء مجلس 
الادارة يعملون بكل أريحية بتكاتف 

وتعاون الجميع.
 وبـــدوره أكــد نائب رئيس مجلس 
إدارة الاتحــــاد الــكــويــتــي للمزارعين 
عبدالله محمد العازمي أن تفهم رئيس 
اللجنة الــزراعــيــة البرلمانية النائب 
حـــمـــدان الــعــازمــي لمــشــاكــل وهــمــوم 
إخوانه المزارعين يجعلنا متفائلين لحل 
أغلب المشاكل التي تــواجــه المــزارعــين 
وخاصة مشكلة زيادة أسعار الكهرباء 
والمـــاء الــتــي اذا تم تطبيقها ستؤرق 
ــزارع الكويتي الــذي يعمل في  كاهل الم
ظــل ظـــروف مناخية متقلبة مــن حر 
شديد في فصل الصيف الى أنخفاض 
ــرارة بالشتاء الى ما دون  درجــات الح
الصفر السيليزي وهذا يلحق بخسائر 
ــين ولقد أدخــل  ــزارع فــادحــة لعموم الم
النائب العازمي التفاؤل في نفوسنا 
جــراء ما شهدنا من تفهم كبير لمشاكل 
المــزارعــين وهــي محدودة ويمكن حلها 
من خال التعاون بين الجميع مزارعين 
ومسوؤلين وسوف يكون لمجلس ادارة 
الاتحــاد الكويتي للمزارعين الــذي فاز 
بثقة الأخوة المزارعين دور بناء لحل تلك 
المشاكل العالقة والمساهمة في حلها على 

أبعد تقدير.

الجبوري للوفد البرلماني الكويتي: ما حصل زوبعة يمكن تجاوزها

الغانم: تصريحات رئيس البرلمان العراقي بشأن خور عبد الله تقطع 
الطريق على من يريد دق إسفين الفتنة بين الشعبين الشقيقين

ربيع سكر

ســيــطــرت الــتــحــرشــات الــعــراقــيــة على 
مهمة الوفد البرلماني الكويتي في القاهرة، 
ــة مــرزوق الغانم  ــد رئيس مجلس الام وأك
ان التصريحات الرسمية العراقية ومنها 
تصريحات رئيس البرلمان د.سليم الجبوري 
بشأن موضوع خور عبدالله وتأكيد الالتزام 
بــالــقــرارات الدولية والاتــفــاقــات المصادق 
عليها من قبل البرلمانين تعد خطوة في غاية 
الاهمية لقطع الطريق على من يريد اشعال 
الفتنة بين الجانبين. جاء ذلك في تصريحات 
للغانم عقب استقباله بمقر إقامته في القاهرة 
رئــيــس مجلس الــنــواب الــعــراقــي د.سليم 
الجبوري وعــددا من البرلمانيين العراقيين 

بحضور الوفد البرلماني المرافق للغانم.
 وقال الغانم إن مباحثاته مع الجبوري 
بشأن الازمة المفتعلة لقضية خور عبدالله 
» كانت بمنتهى الصراحة والشفافية ما بين 
الأشقاء في الطرفين وأشكر معالي الرئيس 
على تأكيده موقف البرلمان العراقي الواضح 
والغالبية من البرلمان من احترامهم لسيادة 
ــة الكويت واحترامهم كل الاتفاقيات  دول

الدولية المبرمة بين الكويت والعراق ».
 وقــال الغانم »وأود في الوقت ذاتــه أن 
أؤكد أن هذه التصريحات الرسمية الصادرة 
ــر ومنهم  من المسؤولين المعنيين بهذا الأم
معالي رئيس البرلمان هي في غاية الأهمية 

حتى تقطع الطريق على من يريد دق اسفين 
الفتنة بــين الشعبين الشقيقين وعلى من 
يريد أن يضغط على الجــروح القديمة ولا 
يريد للعاقات الكويتية العراقية المتطورة 
والمزدهرة أن تستمر في تطور وازدهار ولمن 
فعا يفضل المصلحة الخاصة على المصلحة 
العامة في سبيل تحقيق غايات مؤقتة، سواء 

الوصول إلى مقاعد برلمان أو غيره«.
ــال الغانم   وحـــول طبيعة المباحثات ق
» الحديث كــان صريحا جــدا من الجانبين 
والاخوة الأفاضل من الجانب الكويتي تكلموا 
بكل صراحة وتحدثوا عن قلق موجود لدى 
أبناء الشعب الكويتي وهــو قلق مشروع 
والاخوة الأفاضل في الجانب العراقي أيضا 

تحدثوا بكل وضوح وبكل شفافية«.
ــاف الغانم » لعل تصريح معالي   واض
الرئيس الجــبــوري قبل قليل كــان واضحا 
ــدا وهــذا هــو الأســـاس الــذي ننطلق منه  ج
وهو احترام الاتفاقيات الموقعة من البلدين 
الشقيقين ومحاولة عدم إثــارة كل ما يزرع 
الفتنة بين الجانبين »، واعرب عن الامل في 
ان » يسود حكم العقاء على أي أقلية تريد 

أن تعكر الجو وتصطاد في المياه العكرة ».
 وقــال الغانم إن مثل تلك التصريحات 
المسؤولة مهمة للشعبين مضيفا » هي مهمة 
للجانب الكويتي لأن هناك قلقا لدينا بأن 
يتكرر حــدوث ما حصل في السابق، وهذا 

الوضوح وهذه الشفافية يعطيان نوعا من 
الاطمئنان للشعب الكويتي ».

 واضاف بهذا الصدد » لا أحد يلوم البرلمان 
الكويتي ومجلس الأمــة الكويتي عندما 
ـــراءات كافة  يطالب الحكومة باتخاذ الاج
التي تحفظ سيادة الكويت وحقها، واعتقد 
أن الأهــم من ذلك أيضا هو موقف الغالبية 
من العقاء في البرلمان العراقي ووقوفهم 
بجانب الشعب العراقي حتى قبل الكويتي 

للحفاظ على استقرار الشعبين ».
ــال » كــا الشعبين عانى مــن النظام   وق
نفسه وكا الشعبين عانى الدمار من النظام 
نفسه وكــا الشعبين مــن الــواجــب عليهما 
أن يتعاما بحرص وحــذر مع كل ما يمكن 
أن يعيد أحام هذا النظام البائد الذي دمر 

البلدين الشقيقين».

تطمينات من الجبوري
 مــن جانبه أكــد رئيس مجلس النواب 
العراقي د.سليم الجبوري في تصريحات 
مماثلة على »المــوقــف الرسمي الحقيقي 
الجــاد من قبل البرلمان العراقي ومــن قبل 
الجهات الرسمية العراقية باحترام كل 
الاتفاقيات التي حصلت والالتزامات الاممية 
واحترام سيادة دول الجوار وفي مقدمتها 

دولة الكويت«.

ــرص بـــاده على  ــوري ح ــب ـــدى الج  وأب
استمرار العاقة بين البرلمانين من خال 
لجــان مشتركة ودائــمــة معتبرا ما حصل 
زوبعة يمكن تجــاوزهــا من خــال السعي 
المشترك والارادة الحقيقية التي تربط 

الشعبين والجهات الرسمية في البلدين.
 وقــال الجبوري إن الحكومة العراقية 
جادة في اتمام ما بدأت به بشأن الاتفاقيات 
مشيرا الى »حكمة سمو امير دولة الكويت 

والقيادات العراقية الرسمية«.
 وأضاف ان »هناك من المسائل ما تحتاج 
الى بحث مشترك متجاوزين كل ما يمكن أن 
يثار من ازمات لا تعدو ان تكون محصورة 
ضمن إطار من أطلقها وهي تحتاج اذا كان 
ولابد الى اجراءات فعلية جادة تزرع الثقة 

المتبادلة وتؤكدها«.
 وأكــد الجبوري رغبة البرلمان العراقي 
الجـــادة فــي ديمــومــة العاقة بــين الكويت 
والعراق والحفاظ على متانتها واستدامة 
قوتها في سبيل تعزيز الصلة التي تربط 

البلدين الشقيقين.
 وشدد على الحرص على تجاوز الازمات 
الموجودة ووأد الفتنة باعتبار ان كا البلدين 

يسعيان الى الحفاظ على مصالح مشتركة.
 وقال إن هناك تاقيا بالأفكار والتوجهات 
بين الجانبين لمواجهة الازمــات التي تحيط 
بالمنطقة ليس فقط ضمن إطـــار الــدول 

العربية بل إلى ما هو أبعد من ذلك.
 واضــاف انه كان خال الفترة الماضية 
تأجيج اعــامــي ونـــوع مــن التصريحات 
التي ســرت بشكل او بآخر وولــدت نوعا 
من الشعور بأن امرا ما يمكن ان يؤثر على 
طبيعة هذه العاقة مجددا الرغبة الكبيرة 
في توطيد العاقات المتميزة بين الكويت 

والعراق.
بـــدوره قــال رئيس اللجنة الخارجية 
البرلمانية وعضو البرلمان العربي النائب 
علي الدقباسي : عقد في القاهرة لقاء غاية 
بالأهمية بــين الــوفــد البرلماني الكويتي 
ورئــيــس مجلس الــنــواب الــعــراقــي سليم 
الجبوري.  وتابع الدقباسي عبر حسابه 
على تويتر : اللقاء البرلماني الكويتي 
العراقي استمر ساعة ونصف الساعة في 
مقر وفد الكويت وتميز بالطرح الصريح 
البعيد عن المجامات. واضاف الدقباسي : 
استمعنا لتأكيد واضح من الوفد العراقي 
برئاسة رئيس البرلمان سليم الجبوري 
بالتزام العراق بكل الاتفاقيات بين الجانبين 
ومايترتب عليها، ودعينا كوفد كويتي إلي 
اتخاذ اجراءات لوضع القرارات ذات الصلة 
بحرب تحرير الكويت موضع التنفيذ ووقف 
الهجمات الاعامية من بعض الجهات.  وزاد 
الدقباسي : الاجتماع كــان ناجحا وفيه 
رغبة مشتركة لتطوير العاقات واستقرار 

المنطقة، وتطابقت وجهات النظر في وصف 
التحرشات الأخيرة بأنها زوبعة !

 واختتم الدقباسي بقوله : فــي رأيــي 
الشخصي وبصراحة، ان لم تتوقف حلقات 
مسلسل الــتــحــرشــات الــعــراقــيــة المستمر 
بالكويت لاقيمة لكل حديث عــن تطوير 

العاقات بيننا.
وعــن لقاء رئيس البرلمان المصري قال 
الدقباسي : قضية حماية الحدود الكويتية 
كانت حاضره في اللقاء مع رئيس وأعضاء 
ــري صــبــاح الــيــوم  ــص مجلس الــشــعــب الم
بالقاهرة ودائما موقف مصر كبير واستمعنا 
لتأكيدات بضرورة عدم أثارة قضايا مغلقة 
وموثقة وتثير النزاع العربي العربي كما 
استمعنا لتأكيدات الموقف المساند للتضامن 
العربي وتنشيطه فعليا،  واضاف الدقباسي 
: الحوار الكويتي المصري البرلماني مبشر 
وسيخرج حتما بنتائج جيدة ان شاء الله 
تعالى، وجــرى في جو ودي أخــوي بعيدا 
عن الطابع الرسمي.  وحضر المباحثات 
الوفد البرلماني المرافق للغانم وهم النواب 
د.وليد الطبطبائي وعلي سالم الدقباسي 
ود.عودة الرويعي وعسكر العنزي وخالد 
المونس العتيبي اضافة الــى سفير دولة 
الكويت لدى القاهرة محمد الذويخ ومندوب 
الكويت الدائم لدى جامعة الدول العربية 

السفير احمد البكر.

الغانم  واعضاء الوفد البرلماني الكويتي ويبدو الجبوري بمفرده دون ظهور اي نائب عراقي برفقته

حمدان العازمي يتوسط جابر وعبدالله العازمي

... وجانب من اللقاء أمس.. وفي طريقهما الى مكان الاجتماع

5 نواب يطالبون  المويزري و 
بزيادة مكافآت طلبة الطب 

الدارسين على نفقتهم

قــدم الــنــواب شعيب المــويــزري ومبارك 
الحــجــرف وولــيــد الطبطبائي وجمعان 
الحربش وحمود الخضير وماجد المطيري 
اقتراحا برغبة في شأن زيادة مكافآت الطلبة 
الدارسين علي نفقاتهم من تخصصات الطب 
»الطب العام - طب اسنان - الصيدلة« 
والذين يدرسون علي حسابهم بالجامعات 
المعترف بها لدي التعليم العالي في دولة 
الكويت بواقع 500 بــدل من 200 دينار 

شهريا 
وبــرروا مقترحهم بكثرة الاعــاء المالية 
ــؤلاء الــدارســين فــي هــذا التخصص  علي ه
وتشجيعا لأبنائنا الطلبة لمواصلة دراستهم 

في هذا المجال العام في مستقبل الدولة
ــواب ال 5 ايضا  ــن ــزري وال ــوي وقـــدم الم
مقترحا بــزيــادة مكافأة طلبة الــطــب في 
جــامــعــة الخــلــيــج الــعــربــي 1000 ديــنــار 

بحريني بدلا من 813 دينار بحريني.

شعيب المويزري

حول انسحاب الشركات من البورصة

23 سؤالا برلمانيا  عمر الطبطبائي يمطر وزير التجارة ب� 
أمطر نائب مجلس الأمة عمر الطبطبائي وزير التجارة 
ــؤالا برلمانيا حــول الانسحابات  والصناعة بـــ 23 س
الاختيارية لبعض الشركات من سوق الكويت للأوراق 
المالية؛ حيث أتــت نسبة الانسحابات كبيرة مقارنة 
بعدد الشركات المتبقية في السوق. وهذا بدوره أدى إلى 

عزوف المتداولين من التداول مما أثار مخاوف النائب 
الطبطبائي وسط صمت من قبل الأجهزة المعنية المتمثلة 

بـ هيئة أسواق المال وشركة بورصة الكويت. 
وأوضح الطبطبائي أن لهذه الظاهرة أبعاد اقتصادية 
شديدة الخطورة على الاقتصاد الوطني، وحرصا من 

النائب الطبطبائي على حقوق المساهمين في الشركات 
ــال أسئلته  ــام بتسليط الــضــوء مــن خ المنسحبة، ق
البرلمانية على تجاهل الجهات الرقابية في تداعيات هذه 
القضية الحساسة وذلك بهدف وضع الحلول المناسبة 

في أقرب وقت.
عمر الطبطبائي


